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Quase 70 audiências públicas
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Deputados examinam e votam

mais de 800 matérias no biênio

2 ANOS
DE MUDANÇAS

AÇÃO LEGISLATIVA

Gestão muda e atende melhor ao cidadão alagoano

Presidente Luiz Dantas 
destaca projetos que ajudam 
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Opinião do Presidente

Poderia agora realçar as mudan-
ças nesta Casa, desde fevereiro de 
2015. Da greve por atraso salarial ao 
pagamento em dia e décimo terceiro 
no mês de aniversário do servidor, 
além da reativação da Escola 
Legislativa. Do livrão centenário do 
antigo protocolo à reforma da nossa 
sede histórica, com digitalização e 
modernização do Poder, que ganhou 
painel eletrônico em plenário e novo 
Portal de Informação, em nome da 
transparência.

Mas, o momento é de ressaltar o 
esforço dos parlamentares para 
viabilizar medidas que auxiliam 
Alagoas a superar as dificuldades 
impostas  pela  crise  nacional. 
Votamos matérias que pavimentam 
o caminho para o Estado voltar a 
crescer.  No ano passado,  por 
exemplo, aprovamos a Lei delegada, 

com a qual o governador efetuou 
uma  reforma  administrativa. 
Autorizamos o pagamento das 
obrigações financeiras do Lifal e a 
bolsa de qualificação para os agentes 

penitenciários, além da destinação 
de recursos do rateio do Fundeb para 
valorizar  os  profissionais  da 
Educação.

Garantimos ainda a transferência 
de recursos do Detran para a 
Segurança Pública. Já no primeiro 

semestre deste ano, quando a crise 
econômica deu sinais de agravamen-
to, este colegiado aprovou várias 
outras matérias que proporcionam 
efeitos positivos nas contas do 
Estado, como a renegociação das 
dívidas da Casal. Vale citar também a 
aprovação do Plano Plurianual, da 
LDO para 2017 e da reestruturação da 
AL Previdência. O Parlamento ainda 
autorizou o Executivo a renegociar a 
dívida pública do Estado perante a 
União e também aprimorou o 
Fecoep, que vai, inclusive, apoiar a 
implantação do Hospital da Mulher, 
em Maceió.

Aproveito para desejar um Feliz 
Natal a todos e que o ano de 2017 
venha com muita paz e retomada do 
crescimento, marcando de forma 
positiva os dois séculos de existência 
que Alagoas irá celebrar. 

Balanço das atividades do Poder Legislativo - Outubro a Dezembro - 2016 - Nº 05

Presidente Luiz Dantas

Municípios Aniversariantes

Batalha - 22/12/1947
Novo Lino - 01/12/1962
Olho D'Água das Flores - 02/12/1953
Paulo Jacinto - 02/12/1953
Roteiro - 18/12/1968
São José da Tapera - 24/12/1957
Tanque D'Arca - 01/12/1962
Teotônio Vilela - 12/12/1986

Novembro

Arapiraca - 30/10/1924
Capela - 16/10/1890
Estrela de Alagoas - 05/10/1993
Igaci - 04/10/1958
Jequiá da Praia - 01/10/1995
Paripueira - 05/10/1990
Pindoba - 10/10/1957
São Brás - 01/10/1889
União dos Palmares - 13/10/1889
Viçosa - 13/10/1830

Boca da Mata - 11/11/1958
Campestre - 25/11/1994
Coqueiro Seco - 15/11/1962
Jacaré dos Homens -  09/11/1957

Outubro

Dezembro

Parque Ceci Cunha - Arapiraca

MUDAMOS PARA MELHORO Legislativo e o crescimento

Reativação da
Escola Legislativa

Portal de
Informação

Patrimônio
Reformado

Protocolo
Digitalizado

Recuperação
de Salas

Informatização
do Poder

ANTES AGORA

2 ANOS
DE MUDANÇAS
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Nos dois primeiros anos desta 18º 
Legislatura, o Parlamento Estadual 
conseguiu registrar uma das maiores 
médias de matérias aprovadas e de 
presença de deputados em plenário. 
Dados contabilizam mais de 800 
processos apreciados, entre projetos 
de lei, requerimentos e indicações de 
autoria dos deputados e mensagens 
oriundas do Executivo e dos demais 
Poderes.

Entre os projetos de lei aprova-
dos, boa parte foi motivo de grandes 

debates, tanto nas comissões técni-
cas quanto no plenário. Diversas 
categorias de servidores públicos e 
representantes da sociedade civil 
estiveram na Assembleia debatendo 
com os deputados assuntos de 
interesse da coletividade.

Muitos dos projetos e indicações 
aprovados versavam sobre obras de 
infraestrutura, como construção de 
estradas e recapeamentos de rodo-
vias, melhoria na saúde, na educação, 
e na segurança pública. As comissões 

técnicas desempenharam um papel 
fundamental, sistematizando os 
pontos de vista dos parlamentares e 
emitindo pareceres que foram 
submetidos à votação em plenário.

Vários requerimentos aprovados 
garantiram a realização de audiênci-
as e de sessões especiais, que debate-
ram temas como o combate à corrup-
ção, os problemas na saúde, na 
economia, na segurança pública e na 
educação, entre outros temas de 
importância para Alagoas.

Deputados defendem a VaquejadaDeputados defendem a Vaquejada

A decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que tornou a prática 
da vaquejada i legal ,  motivou 
manifestações em todo Brasil. Em 
Maceió, o movimento contou com 
a presença dos deputados estadu-
a i s  I s n a l d o  B u l h õ e s  ( P M D B ) , 
Francisco Tenório (PMN),  Léo 

Loureiro (PPL),  Galba Novaes 
(PMDB) e Dudu Hollanda (PSD). 
Juntos com centenas de vaqueiros, 
f o r a m  r e c e b i d o s  n o  P a l á c i o 
República dos Palmares pelo chefe 
do Gabinete Civil, Fábio Farias e 
pela secretária de Esporte, Cláudia 
P e t u b a .  O  m o v i m e n t o  b u s c a 
montar estratégias de enfrenta-
mento à decisão do STF, mobilizar 
a classe política e sensibilizar a 
sociedade para a importância da 
vaquejada como esporte e gerado-
ra de emprego e renda, sempre 
reafirmando que os animais não 
recebem maus tratos durante a 

realização dos eventos.
Isnaldo Bulhões res-

saltou a importância do 
movimento e destacou o 
valor cultural da prática 
esportiva para o povo 
nordestino. “Uma antiga tradição 
cultural nordestina, que gera 

emprego e renda por 
todo o Brasil. Um esporte 
que não pode ser ex-
tinto”, destacou Isnaldo 
Bulhões.

Francisco Tenório la-
mentou a decisão do STF 
e disse que agora é pre-
ciso buscar soluções para 
serem encaminhadas ao 
Congresso Nacional.

O presidente da As-
sembleia Legislativa, 
deputado Luiz Dantas,  
também se reuniu com o 

movimento que defende a realiza-
ção da vaquejada e se 
m o s t r o u  f a v o r á v e l  à 
manifestação. “Podem 
contar comigo na defesa 
dos encaminhamentos 
políticos e dessa cultura, 
que não é apenas dos 
vaqueiros, mas do povo 
n o r d e s t i n o ” ,  d i s s e  o 
presidente do Legislati-
vo.

O  d e p u t a d o  D u d u 
Hollanda (PSD), pratican-
te de vaquejada, foi o 
autor do projeto de lei, 

aprovado pela Casa, que reconhece 
a vaquejada, o rodeio e o laço como 
expressões artístico-culturais per-
tencentes ao patrimônio estadual 
de natureza imaterial, atividades 
intrinsecamente ligadas à vida, à 
identidade, à ação e à memória de 
grupos formadores da sociedade 
alagoana. 

Dudu Hollanda destacou a 
evolução pela qual passou a vaque-
jada, com novas regras que visam 
preservar o bem-estar do animal. 
“Além do mais, existe a identifica-
ção com nossos antepassados e 
com nossa história, motivo pelo 
qual a vaquejada deve ser preserva-
da e protegida”, afirmou.

Dudu: defesa da vaquejada como patrimônio cultural do Estado

Luiz Dantas se mostrou favorável à realização das vaquejadas

Deputados estaduais e vaqueiros foram recebidos no Palácio 

Deputados examinam e votam
mais de 800 matérias no biênio

2 ANOS
DE MUDANÇAS
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AÇÃO PARLAMENTAR
Sob o comando do deputado Luiz 

Dantas (PMDB), o último biênio foi de 
grande produtividade no Parlamen-
to alagoano, que teve como uma de 
suas principais marcas a relação 
democrática com a sociedade. 
Durante o período foram realizadas 
quase 70 sessões públicas que 
valorizaram a arte, a cultura, o 
esporte, a política, a religião, a 
educação, a saúde e o meio jurídico.

Neste ano de 2016, por exemplo, 
o plenário da Casa de Tavares Bastos 
recebeu autoridades e representa-
ções dos diversos segmentos da 
sociedade para debates de grande 
relevância nas diversas áreas: a 
situação da Previdência Social, políti-
cas de apoio às pequenas e micro 
empresas, a compra de produtos 
provenientes da agricultura familiar, 
a violência nas escolas, as audiências 
de prestação de contas dos recursos 
do SUS, as políticas voltadas para os 
negros e os indígenas e a criação da 
Frente Parlamentar da Guarda 
Municipal  foram algumas das 
audiências públicas realizadas pela 
Assembleia Legislativa.

No entanto, o destaque vai para a 
histórica sessão realizada em 
Piaçabuçu, onde se debateu a 
qualidade da água fornecida pela 
Companhia de Saneamento de 
Alagoas  (Casal )  ao  município 
ribeirinho, bem com a salinização do 
rio São Francisco em todo Baixo São 
Francisco. Os deputados Alcides 
Andrade (PSD), Jó Pereira (PMDB) e 
Inácio Loiola (PSB) representaram o 
Poder Legislativo Estadual  na 
audiência.

Quase 70 audiências públicas

Visando regularizar o abastecimento d’água nas cidades de Jacaré dos 
Homens, Santana do Ipanema e Olivença, o deputado Carimbão 
Júnior (PHS) apresentou indicação à Casal solicitando melhorias nos 
serviços prestados a esses municípios.

Solicitação da deputada Thaise Guedes (PMDB), ao governo do Estado, é 
no sentido da criação de um aplicativo para ajudar pessoas, com 
deficiência e mobilidade reduzida, a localizar e avaliar bares, restau-
rantes, academias, teatros, terminais de transporte e estações de trem.

Atendendo aos apelos da população da cidade de Colônia Leopoldina, 
o deputado Galba Novaes (PMDB) solicitou ao governador Renan 
Filho e ao secretário de Segurança Pública a construção de um centro 
integrado de segurança pública (Cisp) no referido município.

Promover a mobilização e conscientização da sociedade alagoana 
sobre o enfrentamento e convivência com a seca, é o que busca o 
deputado Inácio Loiola (PSB) com a apresentação do projeto de lei 
que institui o Dia Estadual de Luta pelo Semiárido.

Projeto de lei apresentado pela deputada Jó Pereira (PMDB) torna 
obrigatória a destinação de 2% a 5% das vagas, criadas pelas empresas 
beneficiadas com incentivo fiscal do governo do Estado, para os 
egressos do sistema penitenciário.

Deputado Tarcizo Freire (PP) sugere ao governo que viabilize a 
abertura de turmas de Educação de Jovens e Adultos voltadas aos que 
necessitam obter a Autorização para Conduzir Ciclomotores, sem as 
quais não pilotam suas cinquentinhas.

Solicitação feita ao DER/AL pelo deputado Jairzinho Lira (PMDB) visa 
tomadas de providências para a pavimentação asfáltica da estrada que 
liga o povoado Mata Limpa, no município de Lagoa da Canoa,  à entrada 
da Rodovia AL-115.

Além de pronunciamentos, audiências públicas e exame de projetos nas comissões permanentes, os deputados 
também submetem proposições ao plenário, em forma de indicação e requerimento. São cobranças de soluções 

para demandas da sociedade ou requisição de informações para o bom andamento das atividades da Casa. 

Levar o programa de Educação em Tempo Integral para o município do 
Pilar é a intenção do deputado Sérgio Toledo (PSC) ao apresentar 
indicação à Secretaria de Educação para que seja implantado o sistema 
na Escola Estadual Professora Valdecir Gomes Vasconcelos.

HOMENAGENS

Garantia de voz à sociedade consolida relação democrática

O plenário da Casa de Tavares 
B a s t o s  t a m b é m  f o i  p a l c o  d e 
homenagens a pessoas e entidades 
que trabalham para o desenvolvi-
mento do nosso Estado nas mais 
diversas áreas, como a escritora 
Marly Ribeiro, condecorada com a 
comenda Lêdo Ivo. Sessões solenes 
homenagearam a atuação dos 
defensores públicos, lembraram o 
centenário do Lions Club e os 100 
anos do Banco do Brasil em Alagoas. 
A mais alta honraria do Legislativo 
alagoano, a comenda Tavares 
Bastos, foi concedida ao pastor 
Jabes Alencar, por seus relevantes 
serviços prestados ao Estado.

Violência nas Escolas Qualidade da água em Piaçabuçu

Povos Indígenas Debate sobre a Terceirização

Plano Estadual de Saúde Dia Internacional da Mulher

Compra de alimentos da agricultura familiar Previdência Social

População e Cultura Negras Pequenas e Micro Empresas

Comenda Tavares Bastos ao pastor Jabes Alencar

Defensores Públicos

Centenário do Lions Club

Comenda Lêdo Ivo à escritora Marly Ribeiro

2 ANOSDE MUDANÇAS
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ENQUETE

Como a democracia deve ser financiada?

Incentivar o esporte entre os jovens é o objetivo do deputado Edval 
Gaia (PSDB) ao apresentar indicação ao Executivo solicitando a 
construção de um ginásio na Escola Estadual José Victorino Rocha, em 
Canafístula, no município de Palmeira dos Índios. 

Deputado Bruno Toledo (PROS) solicitou à Secretaria de Estado da 
Saúde um relatório de todos os processos administrativos, referentes 
aos anos de 2015 e 2016, que envolvam dispensa de licitação para 
aquisição de insumos.

Preocupado com os deficientes visuais que realizam concursos 
públicos em Alagoas, o deputado Pastor João Luiz (PSC) apresentou 
projeto de lei para assegurar condições especiais que possibilitem a 
essas pessoas a realização das provas.

De acordo com o projeto apresentado pelo deputado Gilvan Barros 
Filho (PSDB), os empreendedores imobiliários ficam obrigados a 
disponibilizar aos consumidores as informações completas a respeito 
de seus empreendimentos colocados no mercado.

Com o objetivo de prevenir afogamentos, o deputado Davi Davino 
Filho (PMDB) apresentou projeto de lei que dispõe sobre a identificação 
e sinalização de risco para os banhistas ao longo do litoral alagoano, 
complexo estuarino Mundaú-Manguaba e costa do rio São Francisco.

Para garantir a segurança e a acessibilidade dos portadores de deficiência 
visual que frequentam a Associação de Cegos de Alagoas, o deputado 
Léo Loureiro (PPL) solicita a substituição do semáforo que dá acesso à 
associação, na avenida Menino Marcelo, por um semáforo sonoro.

Tendo em vista as reclamações recorrentes dos moradores dos 
povoados de Cangandu e Bananeiras, no município de Arapiraca, o 
deputado Severino Pessôa (PSC) solicitou às operadoras TIM e Vivo a 
instalação de torres para melhoria do sinal telefônico nos locais. 

Deputado Rodrigo Cunha (PSDB) dirigiu solicitação ao governo do 
Estado, no sentido de que sejam viabilizadas gestões que garantam a 
solução dos problemas de ordem estrutural enfrentados pelo Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência (Samu) em Alagoas.

Os constantes casos de arrombamentos e roubos a residências 
motivaram o deputado Marquinhos Madeira (PMDB) a solicitar à 
Secretaria de Segurança Pública a instalação de um posto policial em 
Massagueira, na cidade de Marechal Deodoro.

O financiamento de campanhas eleitorais está sempre presente no debate em torno da 
reforma política no Brasil, cuja necessidade é defendida pela ampla maioria dos deputados 

estaduais. A eles foi perguntado acerca do setor que deve financiar as eleições no País. Confira:
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Aqui se mudou para melhor servir ao cidadão alagoano
Em retrospectiva, os principais fatos que marcaram a gestão nesta Legislatura

NOVA ESCOLA LEGISLATIVA

A Mesa Diretora reativou o Programa Interlegis, do 
Senado Federal. O Programa estimula a 
modernização e a cooperação entre os 
parlamentos. A parceria reafirmada reabriu a 
Escola Legislativa, que realiza cursos, palestras e 
seminários de qualificação de servidores da Casa e 
de outros segmentos, como os jovens 
empreendedores, em parceria com a Secretaria do 
Trabalho. Somente em 2015, mais de 400 
participantes se qualificaram na Escola Legislativa.

PORTAL DE INFORMAÇÃO

O novo Portal de Informação garante mais 
transparência e interação com a sociedade. 
Além das atividades parlamentares, o novo 
Portal reúne conteúdos exigidos pela Lei de 

Acesso à Informação. Para facilitar o acesso do 
cidadão às ações desenvolvidas pelos 

deputados, também foi implantado um sistema 
de comunicação integrada, que reúne as 

principais ferramentas das redes sociais, como 
Facebook, Instagran e Twitter.

NÚCLEO DA DEFENSORIA

O Núcelo da Defensoria Pública na sede do 
Legislativo atende de segunda a sexta-feira, a 
partir das 11 horas. A parceria firmada com a 
Defensoria Pública do Estado garante 
assistência jurídica gratuita àqueles em situação 
de vulnerabilidade econômica. “Como o 
Legislativo é a casa do povo, então destinamos 
um espaço para facilitar o atendimento a quem 
não pode bancar um advogado”, justificou o 
presidente Luiz Dantas.

RESGATE DA LEGALIDADE

A Mesa Diretora deste primeiro biênio da 18ª 
Legislatura resgatou a legalidade no trâmite 

dos processos administrativos, que ficou 
evidente com a reestruturação da Divisão de 

Licitações. Resultado, agora é comum verificar 
a realização de pregões – só em 2015 

ocorreram 21 pregões - para aquisição de 
serviços e materiais necessários à  

manutenção patrimonial e ao bom 
funcionamento do Parlamento.

PAINEL ELETRÔNICO

Conquista histórica desta 18ª Legislatura, a 
instalação do painel eletrônico no plenário marca 
um novo momento na dinâmica parlamentar. O 
novo painel digital reforça a transparência 
legislativa. Ele possui doze monitores, cujo 
agrupamento opera o controle do tempo de fala, 
da presença dos parlamentares e da votação das 
matérias. O painel é multimídia, podendo ser 
utilizado em audiências públicas para exposição 
de informação.

13º NO MÊS DO ANIVERSÁRIO

A atual Mesa Diretora recebeu a gestão com os 
servidores em greve, os salários atrasados e o 

Poder sem funcionar. Na nova política de 
relacionamento com os servidores e suas 

entidades representativas, o diálogo é 
mantido, o pagamento está em dia e o 13º 

salário passou a ser pago no mês de 
aniversário do servidor. Essa nova política 

contribuiu para restabelecer a normalidade 
administrativa na Casa.

PROCESSOS LEGISLATIVOS

Quando começou esta 18ª Legislatura, a nova 
Mesa Diretora verificou a necessidade de 

avançar na digitalização dos processos 
burocráticos da Casa, para dar mais 

transparência e agilidade na tramitação. Tal 
atitude levou à aposentadoria o velho livrão do 

Protocolo Geral da Casa, que passou a funcionar 
com computador. A informatização avançou 

em todos os setores, com os servidores 
recebendo treinamento e qualificação.

SEDE HISTÓRICA REFORMADA

A recuperação patrimonial da sede histórica 
foi realizada sem comprometer o 
funcionamento do Legislativo. A edificação, 
que compõe o sítio arquitetônico da praça 
Dom Pedro II, integra o marco zero da cidade 
de Maceió. A reforma beneficiou todos os 
setores, a partir do plenário, e garantiu 
melhores condições de trabalho a todos, 
sendo mais um compromisso honrado pelo 
presidente Luiz Dantas.

2 ANOS
DE MUDANÇAS


